



Gemeinde Röthelstein

Gemeindestrukturreform 2012



Röthelstein 1148 -2012



- Unsere Gemeinde wurde erstmalig in Jahre 1148 urkundlich erwähnt, und war immer weitgehend unabhängig. Die Entwicklung der Bevölkerungszahlen ist in den letzten 100 Jahren gleichbleibend bis leicht steigend.
- Die Gemeinde liegt am nördlichen Ende des Bezirkes Graz Umgebung, 9 km nördlich von Frohnleiten, 6 km südlich von Pernegg.
- Die Bevölkerung orientiert sich durch das Auspendeln zur Arbeit sowohl in den Süden zu den Papierfabriken als auch in den Norden zur Stahlindustrie.
- Erschlossen sind wir für den Individualverkehr mit einem Vollanschluss an die S 35, der öffentliche Verkehrsanschluss ist durch eine Autobusverbindung der ÖBB gegeben.
- Die finanzielle Unabhängigkeit und Wohlstand der Gemeinde konnte in den letzten Jahrzehnten mit einigen Gewerbebetrieben und einer sparsamen, vorausschauenden Gemeindepolitik erreicht werden.

Einrichtungen unserer Gemeinde



Kindergarten

- Nach der Schließung der Volksschule wurde ein eingruppiger Kindergarten errichtet, der mittlerweile alterserweitert geführt wird.



- Eine Kooperation mit den Nachbargemeinde ist in der Kleinregion GU Nord festgelegt

Pfarrkirche St Oswald

- Die Pfarrgemeinde und unser Pfarrer sind ein fixer Bestandteil unseres Gemeindelebens.



- Kirchliche Feste haben in der eigenen Gemeinde eine andere Bedeutung

Vereinsleben unserer Gemeinde



Freiwillige Feuerwehr

- Zum Gemeindeleben gehören auch funktionierende Organisationen, die sich an der Größe des Ortes orientieren und mitarbeiten



Musikverein

- Der Musikverein spielt im Dorfleben natürlich eine bedeutete Rolle, sind doch Veranstaltungen aller Art das Salz in der Suppe der Gemeinschaft und wichtig für unsere Jugend



Vereinsleben unserer Gemeinde



Sportverein

Durch die gemeindeeigenen Sportanlagen mitten im Zentrum wird der Jugend unserer Gemeinde eine sportliche Betätigung in vielen Bereichen ermöglicht.

Neben unserem Sportverein, der sich vorwiegend mit dem Fußball beschäftigt, wird der Stocksport, vor allem von der mittleren und älteren Generation gern angenommen.

In den Wintermonaten wird vom Sportverein der naheliegende Tieberteich für den Eislaufsport gepflegt und freigehalten.

Sängerrunde Röthelstein

Die Freude am Liedgut unserer Heimat pflegt seit geraumer Zeit unsere Sängerrunde. Neben den kirchlichen Anlässen werden fast alle kulturellen Veranstaltungen von unserer Sängerrunde begleitet.

Beachtlich ist die Altersstruktur dieses Vereines, der viel Jugend, aber auch Sänger aus der älteren Generation zu seinen Mitgliedern zählen kann.

Gemeindehaushalt



Kassenabschluss

	2009	2010	2011
Summe OH	€ 732.688,71	€ 597.701,00	€ 843.329,04
Summe AOH	€ 175.598,38	€ 100.098,00	€ 231.231,00
Finanzkraft	€ 270.466,32	€ 255.935,00	€ 268.796,00
Soll Überschuss	€ 85.841,33	€ 72.026,00	€ 135.239,00

Status



- Gemeindehaushalt seit Jahrzehnten ausgeglichen!!
- Sparsamen Umgang mit den zur Verfügung gestellten Mitteln
- Entwicklungen wurden gemeinsam mit den Gewerbebetrieben umgesetzt
- Gemeindeeigene Wohnhäuser
- Wohnhäuser werden von der Gemeinde verwaltet
- Nachfrage an Wohnraum stark
- Verwaltung:
 - 1 Gemeinde Sekretärin
 - 2 Kindergärtnerinnen 1 Reinigungsdame geringfügig BeschäftigtGrünlandpflege, Schneeräumung, sowie Bauhoftätigkeiten werden von Mitgliedern des Gemeinderates, der Freiwilligen Feuerwehr und Sportverein durchgeführt.

Status



- **Gemeindevermögen**

Die im Gemeindevermögen stehenden Grundstücke und Objekte stehen ohne Belastungen frei von Darlehen der Gemeindedisposition zur Verfügung.

- Grundstücke (Sportplatz, Friedhof, Gewerbegrundstücke usw.)
- Wald 18 ha.
- Wohnhäuser
- Gemeindeamt
- Vereinshaus f. Feuerwehr, Musik, Sportverein
- Einrichtung der Freiwilligen Feuerwehr mit 2 Fahrzeugen
- Einrichtung und Ausstattung Gemeindeamt
- Einrichtung und Ausstattung Kindergarten
- Ortswasserleitungsnetz
- Gemeindestraßennetz

Entwicklungsmöglichkeiten



- Großzügige Industrieflächen 20 ha, abseits des Siedlungsgebietes mit Vollanschluss der S 35, aufgeschlossen mit Trink- und Abwasseranlage der Gemeinde Röthelstein.
- Wertvolles Bauland im ländlichen Raum, geeignet für Eigenheim, sowie Geschossbau. Voll angeschlossen an das öffentliche hochrangige Straßennetz, sowie Aufschließung durch Trink- und Abwasseranlage der Gemeinde Röthelstein.
- Erholsame Nachnutzungsmöglichkeit der Kiesabbauflächen als Freizeitanlage zwischen dem Ballungszentren Bruck an der Mur und der Landeshauptstadt Graz. 15 Hektar Wasserflächen, 10 Hektar Flächen für Anlagen und Objekte. Naherholungsgebiet durch Radbrücke in das Almenland, Klettertouren am Röthelstein, sowie Wanderungen in die Bärenschützklamm.

Bestehende Kooperation



- Kleinregion GU Nord (Röthelstein/ Frohnleiten/ Schrems)
- Standesamt und Staatsbürgerschaftsverband mit Frohnleiten
- Abwasserverband GU Nord
- Abfallwirtschaftsverband GU
- Schulsprengel Frohnleiten

Vorteile für den Bürger bei Eigenständigkeit



- Abgaben
 - Kostengünstige Kanalgebühren
 - Kostengünstige Müllentsorgung
 - Kostengünstige Trinkwasserversorgung
- Verwaltung
 - Nähe zum Gemeindeamt (für ältere Mitbürger)
 - Unbürokratischer Verwaltungsaufwand
 - Beste Betreuung aller Bevölkerungsschichten
 - Keine Schwellenangst beim Amtsbesuch
 - Vertrauensbildung von Kindesalter an, bei Amtswegen
- Wohnraumbeschaffung
 - Kostengünstige Mieten der Gemeindewohnungen
 - Kostengünstiger Grundankauf bei Eigenheimbau

Nachteile für den Bürger bei Zusammenlegung



- Verschlechterung des Bürgerservice
- Kostenexplosion durch Bauhoftätigkeit
- Ausdünnung des ländlichen Raumes
- Eigenverantwortung wird den Bürgern noch weiter genommen
- Identifikation mit eigenen Gemeinde/ Umgebung stirbt
- Entwicklung geht in die falsche Richtung, da der kleine Mann nichts mehr zu sagen hat!!
- Politik wird nur mehr in Ballungsräumen gemacht
- Es stirbt Brauchtum und Kultur durch die Verlagerung von Großveranstaltungen in die Zentren und damit auch unser Vereinsleben
- Die Freiwilligkeit, sowie der Einsatz für seine Heimat da zu sein wird verblasen.
- Unzumutbare Wegstrecken zum nächsten Gemeindeamt
- Enorme Kostensteigerung bei den Kommunalabgaben
- Verlust aller angesparten Vermögenswerte unserer Gemeinde an die Nachbargemeinde ohne Entschädigung

Warum wir selbstständig bleiben müssen



- Unzumutbare Entfernung zu den Nachbargemeinden Frohnleiten oder Bruck an der Mur.
- Vorausschauende Wirtschaftlichkeit ist eindeutig gegeben.
- Großes unbelastetes Gemeindevermögen.
- Freiwilligkeit der Bevölkerung für die Gemeinde.
- Bürgernähe
- Verhinderung der Kostensteigerung in allen Bereichen



Wir in Röthelstein haben natürlich wenig Möglichkeiten uns gegen die geplante Zusammenlegung zu wehren, nur sollten bei der Reform die Bürger unserer Gemeinde keinen Nachteil erleiden.

Röthelstein ist auch zukünftig sicher in der Lage, sich eigenständig zu erhalten.

» DER BÜRGERMEISTER

» Harald Reiter